

COMENTARIOS Y NOTICIAS

OTRA SERPIENTE

Por vía de simple curiosidad. En el último reportaje político del incansable jefe de acción del partido republicano, Lic. Jiménez Ortiz, hay algo que nos produce cierta sorpresa en la cual sentimos algo de buen humor. Indica el reportaje que en el caso de que en 1928 la elección presidencial le correspondiera al Congreso, el partido republicano suyo tendría en la Cámara para pelear tan monstruosa batalla 12 diputados, una reforma constitucional que limitará la elección del Presidente de la República nada más que al pueblo votante tiene que ser deseable para nosotros en el deseo de arrebatárselo al Congreso la facultad de elegir Presidente sea por la imposición de un partido político o sea por combinaciones de camarilla. Casi querríamos decir que ahora o mañana debe ser éste un principio de política nacional que el pueblo elija su presidente bueno o mal, pero que una institución semejante se vicie por la participación decisiva de la Cámara no es otra cosa que burlar la voluntad y la aspiración de los votantes. Para acabar con

esta repugnante complejidad preferiríamos otra reforma radical, la del colegio electoral.

Lo único que hubo de atacable en la acción del Partido Agrícola, en la reciente lucha, no fue más que eso, la pretensión de muchas gentes de allí para querer resolver la elección presidencial en la Cámara, y contaban para ello, de antemano, con trece diputados fieles a tal consigna.

La lucha, en realidad, se concretó a esto: a oponer la voluntad de la masa electoral al grupo de trece hombres que se atribuían el extraño poder de elegir ellos, finalmente, el Presidente de la República y de tenerlo ya electo en su espíritu. Lo angustioso de esa lucha consistió, a su vez, en el temor de no poder movilizar una masa electoral suficientemente fuerte para romper ese baluarte y se sabe cuán difícil fue al partido Republicano-Jiménez obtener una victoria popular contra aquel vicio parlamentario.

No, debemos todos ser ahora francos en aceptar como único juez de una lucha presi-

dencial futura, al pueblo elector y que éste asuma totalmente la responsabilidad de sus propios destinos.

Pero hablar ahora de un bloque republicano para elegir presidente, nos parece siquiera un poco agradable, sino, caricaturesco. En realidad, el comentario lo debiera hacer Hernández. En la lucha pasada para condenar aquel hecho se usó de un mote: las trece cabezas de la serpiente, con el cual se designó el grupo de trece diputados agrícolas. Si las cosas hubieran de presentarse del mismo modo y con la misma intención, habría que hablar de las doce cabezas de la serpiente, la cual, por no tener una cabeza menos habría de ser menos serpiente. Y la lucha sería, fundamentalmente aplastar esta nueva monstruosidad.

Pero adviértase que no hemos tenido la intención de tratar estas cosas en serio; nos parece que tampoco se están tratando en serio, sino de sobremesa.

ROMULO TOVAR



Le atacaron a estacazos

El señor Crisanto Monge fue atacado por tres sujetos armados de sendos garrotes.

Cada cual le propinó golpes que le dejaron todo el cuerpo mallugado. El señor Monge se queja de este suceso y declara no conocer a sus agresores ni mucho menos tener nada con ninguno de ellos, pues no es hombre de pendencias.

Debido a un tuerte golpe sufrió una lesión en la cabeza.

Los atacantes, después de saciarse en darle golpes, huyeron internándose por una callejuela oscura y solitaria.

Desapareció en vísperas matrimoniales

Extrañeza ha causado en una familia de apellido Zamora el caso de que el joven Adalberto Pérez, en la noche misma en que iba a contraer matrimonio desapareciera misteriosamente.

El se iba a casar con la joven Zoraida, del mismo apellido, y al efecto todo estaba preparado, no faltando más que recibir la bendición nupcial.

Pérez dijo a su prometida y demás familiares que iba a su casa con el fin de arreglarse y traer a sus hermanas, pero ni fue a su casa ni volvió por la de la novia.

De esto hace cuatro días y aun no se sabe del paradero del pretendiente del que se sospecha se hayamarchado del país.

Se solucionó el conflicto con los Peruanos

El empresario de los peruanos, don Rafael N. Delcore estaba dispuesto a cobrar a dichos jugadores nada menos que cinco mil colones de indemnización, por lo ocurrido el domingo en el Estadio; es decir, por haber tenido que devolver el dinero al público.

A pesar de que los peruanos cumplieron con su deber, presentándose al campo, el señor Delcore quería cobrarles esa suma para resarcirse de lo devuelto.

Dichosamente el asunto se arregló de modo favorable y los peruanos pudieron librarse de tener que pagar los cinco mil colones.

Aun se persiste en la candidatura del Licdo. Gonzalez Flores

Algunos de los elementos que figuraron en el Partido Laborista y después en el Partido Republicano Histórico, todavía tienen puestas sus miras en la persona del Licenciado don Alfredo González Flores, para lanzar su candidatura en la próxima campaña electoral.

Ellos dicen que, a pesar de los fracasos anteriores, ahora sí tienen la seguridad de formar un partido bastante fuerte. Se están ocupando desde ahora en pulsar el ánimo de muchas personas y se sienten satisfechos de tales gestiones preliminares.

Y también se muestran optimistas sobre la aceptación del Lic. González Flores, para esa candidatura.

Las fuerzas costarricenses detienen a un militar conservador Se espera un recio combate en Rama

Sigue siendo caótica la situación en Nicaragua, y hasta se dice que el cuartel general de Granada fué volado.

También se decía ayer que en Granada había estallado la revolución, pero aún no se ha confirmado tal decir.

El General Viquez, afiliado al Gobierno de Chamorro salió rumbo a Rama, a la cabeza de dos mil hombres bien armados. Lleva órdenes de combatir a los revolucionarios en ese lugar, y se espera, por consiguiente en uno de estos días se trave una lucha sangrienta.

Uno de los retenes costarricenses, destacados en la Barra del Colorado, detuvo a un militar chamorrista que llegaba con el fin de enviar un radiograma al General Chamorro.

Dicho militar ha hecho algunas declaraciones, entre ellas la de haber habido un combate el día nueve, que duró dos horas, al cabo de las cuales las fuerzas del Gobierno se retiraron.

En ese combate hubo un soldado muerto y quedó herido el Gobernador de San Juan.

En la Junta hay otro destacamento costarricense a la orden del ma-

yor Sandoval. Las fuerzas del General Chamorro han pasado por el río San Juan, rumbo al Atlántico, que es donde está el foco de la revolución.

Otro informe dice que de un momento a otro se espera la llegada del doctor Sacasa a Bluefields, donde es esperado con verdadero entusiasmo por todos los liberales.

Nicaragüenses fugitivos que llegan a La Cruz dicen que el fuerte de San Carlos cayó en poder de los revolucionarios. Además detallan las persecuciones de que son objeto aun aquellos mismos chamorristas que han demostrado cierta inconformidad con el Gobierno.

Conventillos y Ostional han sido reforzados por tropas del Gobierno que llegan hasta los propios mojones que demarcan la frontera.

Un barco, el Victoria, que se dirigía rumbo al Atlántico llevando quinientos conservadores, fue capturado por los revolucionarios, decomisado todo el pertrecho de guerra que se encontraba a su bordo.

En la bahía de Salinas se encuentra anclado el

Don Antonio Bontempo

Este caballero, culto y apreciado por todos los que le conocen, digno representante de la Colonia italiana en Costa Rica y Administrador de las minas de Abangares, ha continuado mejor de las heridas que recibiera en aquel campo minero por un nicaragüense despedido.

Nosotros hemos tenido el gusto de verle transitar por las calles de la capital, aunque todavía con alguna dificultad.

Pero, Dios mediante, pronto estará bien del todo, lo cual son nuestros mayores deseos.

Se encuentra fuera de peligro

Debido a la mordedura de una culebra, el doctor don Antonio Facio se encamaba bastante delicado de salud en el Hospital de Limón.

Pero gracias a los cuidados del doctor don Manuel Rojas, quien fue enviado de San José en tren especial, el doctor Facio se encuentra fuera de peligro, lo cual celebramos sinceramente.

La mordedura le fue ingerida mientras se dirigía a Zent a atender a un enfermo.

Si necesita buenas obras pase a la dirección de "La Prensa"

Las noches del circo Pubillones

El público josefino tiene ahora un centro de diversión: el circo Pubillones.

Y al efecto, todas las noches la carpa es invadida por el público que aplaude ruidosamente los trabajos peligrosos y delicados que allí se ejecutan por verdaderos artistas acróbatas.

Los éxitos, pues, del circo Pubillones, son ruidosos, y es que la empresa se esmera en dar magníficos espectáculos.

Los heredianos

Después de sus ruidosos triunfos en Jamaica, los futbolistas heredianos irán a Haití, donde jugarán dos o tres partidas.

También pensaban pasar a La Habana, según los arreglos que se hicieron para ese efecto.

Sabemos que también se les hizo una propuesta para que fueran a México, pero este negocio no se ha formalizado.

Posiblemente se haga después de su regreso a Costa Rica.

Un hombre muerto en San Isidro de Heredia

Bienvenido Mora se llama la víctima. Era vecino de San Isidro de Heredia, lugar donde ocurrió el suceso.

Un señor de apellido Cordero le asestó un puñetazo en el estómago, dejándolo muerto al instante.

El cadáver fué conducido a Heredia donde se le practicó la autopsia.

Las autoridades judiciales tomaron cartas en el asunto y se condenará al reo por el delito de homicidio.

Nota del Día

LO QUE OCURRE POR EL MUNDO
Varios asuntos

Terminadas las conferencias para la paz en Marruecos, ha empezado de nuevo la guerra. A nuestros lectores no les puede haber sorprendido. Hemos publicado varias informaciones en las que se demostraba que por ahora no es posible la paz en aquella región africana. Los acontecimientos lo han confirmado.

La guerra en el Riff dura ya diecisiete años, y los que curará, a pesar de que esa guerra es entre los españoles profundamente impopular.

Con los millones que España ha derrochado inútilmente en Marruecos, hubiera podido realizar una labor maravillosa en sus relaciones con América que le hubiera reportado gran provecho. Pero se ha preferido enterrar los millones y la juventud entre los trágicos peñascales del Riff.

Ya dura diez días la colosal huelga inglesa, y es admirable que en una huelga de millones de hombres haya podido transcurrir una semana entera sin tener que lamentar graves desórdenes. Es el carácter flemático de los ingleses, esa fuerte ecuanimidad que casi nunca pierden, ni aún en los sucesos más emocionantes.

La Trades Unions tienen cajas de resistencia. Por mucho dinero que tengan, se agotará pronto habiendo millones de hombres en huelga. El proletariado internacional empieza a enviarles dinero. Rusia les ha ofrecido cuatro millones de rublos; pero Mc Donald no los quiere aceptar con el pretexto de que la huelga es una lucha industrial y no revolucionaria. Este gesto le puede traer disgustos a Mc Donald. No parece sino que espera que a los huelguistas se les acabe el dinero para que se entreguen vencidos a discreción.

Los intereses de la humanidad están entrelazados en todo el mundo. Encontrándose Costa Rica tan lejos de Inglaterra, parece que la huelga de los mineros ingleses no tendría que afectarnos en nada. Sin embargo, ya nos ha traído un perjuicio. Nuestro Cónsul en Londres avisa a la Secretaría de Hacienda que "debido a las huelgas, las ventas de café han sido suspendidas".

He ahí por qué nadie debe desinteresarse de los acontecimientos político-sociales, aunque éstos ocurran al otro lado del mundo.

La telegrafía sin hilos continúa prestando servicios cada vez más valiosos.

Antes, cuando se emprendía una exploración, no a los polos, sino a cualquier región lejana en el Asia o en el Africa, se pasaban los meses sin tener noticia de los exploradores, sin saber si se habían muerto o aún vivían.

Ahora ya lo ve el lector. El sábado un aviador americano estuvo volando en el mismo Polo Norte, y a las cuarenta y ocho horas el mundo entero conoce la noticia con todos los detalles.

En el dirigible de Amundsen que vuela hacia el Polo Norte, viaja un cronista italiano, y mientras el globo avanza hacia el Polo, el cronista va enviando a su periódico crónicas descriptivas de un interés extraordinario.

Y el mundo tiene que pensar cómo sigue creciendo la gloria de Marconi.

BERNARDO MERINO

La Procesión de la Salud El presupuesto de Francia

Se agrava la crisis financiera

Mañana se celebra "La Procesión de la Salud". Es el tercer año en que se celebra esta importante fiesta que tiene toda la simpatía de las personas intruidas, por su significado cultural en bien de la vida nacional.

La procesión se organizará frente a la Iglesia de la Merced, poniéndose en marcha a las diez de la mañana.

Recorrerá la parte céntrica de la capital hasta el Parque Morazán, donde se disolverá.

Promete ser más lucida que en años anteriores.

A todos los que tienen auto, se les invita a que formen parte de esta interesante procesión para darle mayor brillo a la fiesta.

París.—Al fin aprobaron el presupuesto la Cámara de Diputados y el Senado, después de haber estado pasando ese proyecto de un cuerpo legislativo al otro. El Parlamento ha suspendido sus sesiones hasta el día 27 de mayo.

El presupuesto, en su forma definitiva, cuenta con ingresos ascendientes a... 37.498.000.000 de francos y los gastos alcanzan un total de 37.338.000.000 de francos, quedando un sobrante de 160.000.000 de francos.

Con un presupuesto de 37.400 millones se han destinado a la deuda 22.000; a la defensa nacional 8.000; a las obligaciones de la agricultura, instrucción, colonias y obras públicas 5.000; sólo 1.000 contribuyentes han declarado una renta superior a medio millón de francos; trescientos mil contribuyentes, una renta superior a cien mil francos y de 1.200.000 comerciantes sujetos a impuestos, hay 450.000 que sólo pagan 16 francos contribuyendo a 1.000 de beneficio. No hablemos de los millones de ciudadanos que escapan al fisco. Los impuestos sobre el consumidor representan el 65 por ciento por todos los ingresos.

Paralelamente a la carencia reformadora de la administración, se advierte la opción que elertos privilegiados como los agricultores, apenas pagan o como determinados industriales que no pagan nada.

Entre tant, como afirma el señor Hennessy, "continuará el escándalo de que circule doble número de automóviles de más de 30.000 francos de precio sin declarar sus propietarios la renta correspondiente".

El concierto de esta noche

Programa del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 p. m. en el Parque Central.

- 1.—Varsovia, Gran polonesa de concierto, Turine.
- 2.—Oberón, abertura de la ópera Weber.
- 3.—Carnaval, N.º 4 de la serie de orquesta, Guiraud.
- 4.—Fantasía concertante para saxofón alto, Lecall, solista don Aníbal Rojas.
- 5.—Baile de Fausto, en siete partes, Gounod.

J. LOOTS.
Director Gral.

Movimiento diario

DEFUNCIONES

- Margarita del Carmen Porras, 7 meses, San José.
- Luis Mora Escalante, 45 años, Cairo.
- Maximiliano Lizano, 33 años, San José.
- Zelmira de J. Sánchez, un año, San José.
- Zeneida de J. Bonilla, 17 años, San José.
- Carlos Luis González, 2 años, Hatillo.

NACIMIENTOS

- Carmen, de Nautillo Muñoz y Carmen Mass.
- Flor María, de Eligio Jiménez y Catalina Ancha.
- Blanca Rosa Calderón
- Joaquín de Cristino Leal y Amada Camacho.
- Enrique de Luis Uribe y Marta Pagés.
- María Cristina Flores.
- Alvaro, de Abraham Acosta y Clemencia Valerio.
- Aguinaldo de Ricardo Mora Escalante y María Carmona.
- María de los Angeles, de Víctor Manuel Sánchez y María Castro Montoya.
- Rodrigo, de Juan Rodríguez y Elisa Soto.
- Gonzalo Diego de Alcalá, de Manuel Antonio Villa y Clemencia Jiménez.
- Antonio, de Angel Boshini e Isabel Gutiérrez.
- Marta Nelly Valenciano.
- Rodolfo, de José Francisco Robert e Hilda Céspedes.
- Dagoberto, de Víctor Manuel Ordeñana y Elvira Cáceres.
- María Luisa Jiménez.
- Francisca Doravía, de Otoniel Muñoz y Manuela Lobo.

Acuerdos de la Comisión de Vías Públicas

En la sesión celebrada el lunes acordó la Comisión de Vías Públicas:

- Contestar a la Secretaría de Relaciones que no puede ofrecer placas para automóviles, libres de todo gasto, como lo solicitó el señor Ministro de México.
- Cobrar al Gobierno \$ 1600 por el arreglo de la avenida frente a la Comandancia de Plaza.

Programa de la velada carnavalesca de hoy

Hoy a las 20 hs. se verificará la Velada Carnavalesca, en el Teatro Moderno, a beneficio de las Colonias Escolares.

El programa es el siguiente:

1. Distribución de diplomas y premios a los niños vencedores en el Concurso de la Salud.
 2. Orquesta.
 3. Discurso alusivo del Sr. J. Smith.
 4. Canción de café, zarzuela por la señora Lefranc, Medina y compañeros.
- II
1. Couplet por la Sra. Alegría
 2. Canciones por la Sra. Lefranc y el Sr. Medina.
 3. Punto guanacasteco por un grupo de niñas.
 4. Canto, señora Lefranc.
 5. Couplet y baile, señora Alegría.
- Terminará con un baile carnavalesco.

Marítimas

Limón 11
Hoy a las 13 hs. fondó el vapor americano "Heredia", procedente de Bocas del Toro. Carga 2 bultos con 191 kilos. Correo 44 sacos. Pasajeros de Bocas del Toro, Charles Amilton, Bernard Arden.

Puntarenas 11
Hoy a las 9.30 hs. fondó el vapor noruego Epoca, procedente de Balboa con 2 días de mar. Sin pasajeros ni correo. Carga 3050 cajas de gasolina con 11325 kilos.

Limón 11
El 9 a las 5 hs. zarpó para N. Orleans via Drange Texas el vapor inglés Antillan. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

SE AGRAVA LA CRISIS FINANCIERA

París.—Mientras se sancionaba definitivamente el Presupuesto de 37.400 millones con un superavit de 160 millones, la libra se cotizaba a 147 80. Según unos se debía a que Bruselas y Milán compraban libres esterlinas con francos franceses para impedir la depreciación de sus respectivas monedas; según otros, por las dificultades con Washington acerca de la deuda francesa.

Se ha llegado a una confusión tal que nadie acierta a definir las causas de la agravación de la crisis financiera y los medios de reme-

Directiva de la Liga Nacional de Fútbol

En la sesión verificada anoche por la Directiva de la Liga Nacional de Fútbol, los señores representantes de los Clubs Ligados eligieron la siguiente Directiva que ha de fugir en el presente año:

- Presidente, doctor Ricardo Moreno Cañas; Vicepresidente, Lic. Ricardo Fournier; Secretario, José Pérez; Prosecretario, Miguel A. Dával; Tesorero, Cipriano Güell; Marco Tulio Fonseca, 1er. Vocal; Alberto Brenes Mora; 2º. Vocal Suplente Antonio Bianchini; 2º. Vocal Suplente Eduardo Garnier.

Entierro del Dr. Federico Kriebel

Después de alguna dolencia dejó de existir en esta capital el apreciado caballero y doctor don Federico Kriebel, decano de la Facultad de Cirugía Dental de la República, y uno de los más distinguidos miembros de la Colonia Alemana.

Su entierro se verificó hoy a las diez y media de la mañana, saliendo el cortejo de su casa de habitación, ciento cincuenta varas al Oeste del templo del Carmen. Numerosos miembros de la colonia alemana y amigos del extinto acompañaron el féretro hasta el Cementerio General.

Al consignar tan dolorosa noticia enviamos nuestro sentido pésame, a su señor padre don Cristián Kriebel, residente en Alemania, a sus hermanos don Max y don Ricardo Kriebel y su señora esposa doña Enriqueta R. de Kriebel, y en general a toda la familia doliente.

Sastrería R. A. MIRANDA
La preterida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.
TELEFONO 197
Pasaje Jiménez : San José.

LA PRENSA
DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919
Director: BERNARDO MERINO
Administrador: RICARDO FALCÓ M.
Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N.º 344
Teléfono N.º 71 : Apartado
San José Costa Rica

Dr. Herdocia
Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París
Enfermedades de: los ojos, oídos, nariz y garganta
Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contigo al TEATRO VARIEDADES

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

GRESPONES
Lisos y listados, colores firmes
Un colon Yarda
ALMACEN
ROBERT

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña
TRAUBE
Aguas minerales: Kola Doble K o Champagne Cream Soda - Generalale
Doble Grande y Pequeña

El humorismo de Bernard Shaw

Bernad Shaw, el famoso actor dramático, es el humorista nacional de Inglaterra, a pesar de ser irlandés de nacimiento. Su ironía suave y penetrante envuelta en un lenguaje conde y expresivo, seduce a los ingleses, que ven en él al escritor que más sentido posee del "humorismo", que difiere del esprit francés y del ingenio español. Su popularidad es inmensa, y puede decirse que es una de las pocas personalidades designadas únicamente por medio de sus iniciales. Hace unos meses, B. S. aprendió a bailar tango. Si otro hombre se hubiera aplicado a tal aprendizaje a los 70 años hubiera suscitado una carcajada general. Bernard Shaw provocó solamente una sonrisa. Le preguntaron: "Shaw es verdaderamente un humorista; cuando aprende a bailar a su edad es porque quiere conocer un poco la técnica de la danza que está enloqueciendo a las actuales generaciones. Ello le proporcionará seguramente tema para una nueva comedia en la que humorísticamente sus tigrará a la sociedad contemporánea". Cuando Bernard Shaw hace declaraciones acerca de problemas sociales o políticos no sabe a qué carta quedarse porque acostumbra a tratar jocosamente las cuestiones más graves en apariencia y se complace

en cambio en adoptar el tono mayor para referirse a temas de poca monta. En una carta abierta que publica una parte de la prensa, el célebre dramaturgo expone su opinión de que no debiera autorizarse los aplausos en el teatro, del mismo modo que no se tolera el ruido en la iglesia. El autor de Juana de Arco entiende que la primera condición de una representación artística debe ser la de que los actores oviden la presencia del público y éste a su vez olvide la suya propia. Si los espectadores empiezan a aplaudir en la mitad de una escena, obligan a los actores a interrumpir la representación y el verdadero efecto dramático se malogra. Bernard Shaw dice a este propósito que uno de los grandes servicios prestados por la radiotelefonía ha sido el de acostumbrar a los actores a trabajar sin ser aplaudidos. El humorista nacional británico comprende perfectamente que se ría estrepitosamente con las salidas chuscas de un clown, o que se aplauda, hasta romperse las manos, a un orador político, porque el primero es pagado para hacer reír y el segundo mendiga los aplausos, pero cree que en el teatro la actitud del público debe ser más mesurada y digna.

TOSFERINICA
el mejor remedio para la
TOSFERINA
Se garantiza el éxito
Farmacia "El Cometa"
100 VARAS AL OESTE DEL MERCADO

En pro de la aviación española

Madrid. — Augusto García, dedica un amplio artículo en "La Libertad" a cantar las excelencias de la aviación española mostrada en los últimos vuelos, y aconseja al gobierno que se preocupe especialmente del desarrollo de la misma por creerlo elemento indispensable en la futura política defensiva española. El artículo dice que los principales elementos que debe desarrollar España son "política defensiva, inteligencia fraternal con Portugal, la indisoluble unión con la América Latina". En esos grandes enunciados está comprendida toda la política futura de España y en el desarrollo y cuidado de las fuerzas aéreas tendrá su más firme sostén así como su más eficaz instrumento de auxilio para la armada y el ejército si se vieran éstos obligados a repelear una agresión contra el patrio solar. Si a esto se agrega que en el mundo entero, sin que sea posible señalar una sola excepción, se le presta hoy la mayor atención al problema de organizar armadas aéreas, por lo que verán los lectores la razón por la cual se aborde este gran problema nacional, aprovechando estos días en que la opinión pública sigue con gran interés a los episodios del vuelo Madrid Manila.

Se rechaza un regalo de diez millones

Ha rechazado el gobierno Egipcio el ofrecimiento del millonario Rockefeller de dar diez millones de pesos para la creación de un museo egipcio y para su sostenimiento, conjuntamente con un instituto anexo para las investigaciones arqueológicas. Primeramente, el gobierno de Egipto solicitó del millonario que modificara en algunos extremos en oferta. A esas exigencias accedió Mr. Rockefeller inmediatamente. Pero, no conforme aún aquel gobierno, mostró su descontento, y ello ha determinado a D. John a retirar su oferta, "con el fin de evitar los inconvenientes al gobierno egipcio". Sorprenden, en verdad, los regalos de Egipto. Rechazar oferta semejante, que ludadablemente enriquecería en alguna forma a aquel país, es algo que casi nos negamos a creer. Pero, indudablemente, cada quien piensa con su cabeza y ella que le dé consejo.

Se rechaza un regalo de diez millones

Ha rechazado el gobierno Egipcio el ofrecimiento del millonario Rockefeller de dar diez millones de pesos para la creación de un museo egipcio y para su sostenimiento, conjuntamente con un instituto anexo para las investigaciones arqueológicas. Primeramente, el gobierno de Egipto solicitó del millonario que modificara en algunos extremos en oferta. A esas exigencias accedió Mr. Rockefeller inmediatamente. Pero, no conforme aún aquel gobierno, mostró su descontento, y ello ha determinado a D. John a retirar su oferta, "con el fin de evitar los inconvenientes al gobierno egipcio". Sorprenden, en verdad, los regalos de Egipto. Rechazar oferta semejante, que ludadablemente enriquecería en alguna forma a aquel país, es algo que casi nos negamos a creer. Pero, indudablemente, cada quien piensa con su cabeza y ella que le dé consejo.

Palabras de Brisbane

El Día del Niño--Los viejos y los aeroplanos--Aprended de Ford Las mejores madres

Se ha celebrado el Día del Niño, día que debe considerarse como el más importante del año, ya que los niños representan el porvenir. Afortunadamente, todos los días son días del niño para millones de familias americanas. Pero hay otros millones, cuyo conocimiento de lo que mejor le conviene al niño, es muy limitado. Los hombres que llegan a cumplir el siglo, son más numerosos cada año, según los hombres de ciencia, y lo serán a partir de 1936, pero la muerte sigue segando vidas en este país a razón de millones por años, especialmente entre los niños.

Se calcula que fallecen en los Estados Unidos, 1,500,000 personas, de las que 63,000 mueren por causas que podían evitarse. Esto representa una pérdida para la nación de por lo menos mil millones de dólares al año. Cada año, 42,000 niños mueren, innecesariamente y la diferencia, cuyo antídoto es conocido desde hace más de 30 años, mata, debido a la ignorancia, más niños que otras cinco enfermedades combinadas. De cada 30 inválidos o impedidos, diez quedaron en ese estado en los primeros seis años de vida, debido al descuido o a la ignorancia. Debemos consignar aquí, que Mr. Hoover, está realizando una utilísima labor como Presidente de la Asociación Americana de higiene infantil.

John D. Rockefeller, residía en la Florida. Ahora comienza a moverse en dirección al norte. Los hombres de edad avanzada, con sentido común y dinero, imitan a los pájaros en sus emigraciones, emprendiendo viaje hacia el Norte a medida que el buen tiempo avanza, evitando los bruscos cambios de temperatura y eligiendo el clima más adecuado. Dentro de algunos años, cuando los aeroplanos sean tan corrientes como hoy lo son los trenes, el espacio se poblará de

grandes "bandadas" de máquinas aéreas conduciendo pasajeros de los trópicos a los climas más fríos y viceversa. No os sonría ante el anuncio de tal perspectiva. Ya hemos logrado cruzar los mares en aeroplanos. ¿Qué es lo que las nuevas generaciones no podrían hacer en este sentido? Muchas cosas pueden todavía aprenderse en la industria moderna. Preguntar a Henry Ford sobre eso. Agregando dos centavos al costo de materiales en una parte determinada del automóvil, redujo extraordinariamente el trabajo, aumentó la velocidad, disminuyó el costo de dicha parte un 40 por ciento, economizando 1,200 dólares por día. Eso no es mucho para Ford, pero todos los pocos ayudan.

Mejoró y modernizó el procedimiento metalúrgico, tratando el acero al calor. Con esto, logró economizar \$36,000,000 en cuatro años. Si estáis dirigiendo una fábrica o un periódico, mirad alrededor vuestro. Un dólar economizado es mejor que un dólar ganado.

Para todos aquellos que se preocupan de la natalidad en este país y que no han logrado el permiso necesario para decir lo que piensan acerca de la manera de acrecentarla, la noticia de que la natalidad ha disminuido en un 30 por ciento en los 30 años últimos, habrá servido de consuelo a la par que de base para intensificar sus ataques a la administración. Si la disminución continuara en esta proporción, no se registraría un solo nacimiento a partir del siglo próximo.

Pero la naturaleza se encarga de tales cosas y la natalidad podrá disminuir entre las clases altas, pero continuará siempre entre las otras. No os preocupéis por esto. La mejor madre es la mujer que desea tener hijos, no la dama cuyo esposo tiene una gran cuenta corriente en los bancos.

The Costa Rica Electric Light and Traction Company Limited
A nuestros abonados de Luz y Fuerza en San José
AVISAMOS:
que del primero de junio próximo en adelante todo pago por servicios eléctricos e instalaciones DEBE HACERSE EN NUESTRAS OFICINAS, situadas frente al costado Oeste de la Plaza de la Artillería, altos de la tienda de los señores Mirhige Brothers, DEL PRIMERO AL QUINCE DE CADA MES, en razón de suprimirse desde esa fecha en adelante el servicio de cobradores a domicilio. Las oficinas estarán abiertas de las ocho de la mañana a las diez y siete horas (cinco de la tarde) sin interrupción. San José, 1 de mayo de 1926.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTOS
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N.º 111 TELEFONO 1144

YA LLEGARON LAS
CAJAS MARWING SAFE CO.
No. 10
Que todo el mundo busca.—Para precio y condicione con don Rómulo Artavia
TELEFONO 1058 — San José — APARTADO 563

Se rechaza un regalo de diez millones
Ha rechazado el gobierno Egipcio el ofrecimiento del millonario Rockefeller de dar diez millones de pesos para la creación de un museo egipcio y para su sostenimiento, conjuntamente con un instituto anexo para las investigaciones arqueológicas. Primeramente, el gobierno de Egipto solicitó del millonario que modificara en algunos extremos en oferta. A esas exigencias accedió Mr. Rockefeller inmediatamente. Pero, no conforme aún aquel gobierno, mostró su descontento, y ello ha determinado a D. John a retirar su oferta, "con el fin de evitar los inconvenientes al gobierno egipcio". Sorprenden, en verdad, los regalos de Egipto. Rechazar oferta semejante, que ludadablemente enriquecería en alguna forma a aquel país, es algo que casi nos negamos a creer. Pero, indudablemente, cada quien piensa con su cabeza y ella que le dé consejo.

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª Este, Núm. 344
ASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono 71

LIBROS SELECTOS
A \$ 3.50 EL TOMO
Don Quijote, Don Juan y la Celestina, por Ramiro de Maetzu
El pecado, novelas, pasta, por Sofia Casanovas
La Madona de los coches camas, novela, por Maurice Dekobra
Hacer un hombre, novela, por Maurice Dekobra
Circe y el poeta, novela, por M. C. ges Aparicio
Detectives ladrones, por O. Henry
A la sombra de Alá, historia de amor por Fernando Robles
La confesión nocturna, novela, por Jacques Lombard
Caminos de servidumbre, novela, por P. Romero Mendoza
Mitia Manolita, novela, por Alberto Insúa
Robinson, novela ejemplar, por Juan Héctor Picabia
La Europa galeante, novela, por Paul Mauriac
Un día de tormenta, novela, por León Daudet
Una aventura galante, novela, por Arnold Bennett
El sortilegio de la carne joven, novela, por Antonio de Hoyos y Vincent Arceval y los ingleses, por salvador de Maqueras
El primer Carlos III, por Alfonso Danuvia
Escritoras extranjeras, varias autoras En el país del bluff, Joaquín Beide Mario en el foso de los leones, novela, por F. C. Saenz de Dobles
Genio y figura, novela, Juan Valera El Comendador Mendoza, novela, por Juan Valera
El vicario errante, novela, por Juan Llorain
El coloso de Rodas, novela, por Jean Bertheroy
La fuga de las brujas, novela, por Juan J. B. Rolón
Por qué se puso Eva el clásico pámpano, fantasía y humorismo, por Enrique González Fiol
El señor de Phocas, novela, por Jean Llorain
La señorita Friné, novela, por A. Houssaye
Demasiado tarde, novela, José Toral

PIO BAROJA
Estas obras valen \$ 3.50 el tomo
Página escogidas
Con la pluma y con el sable, novela
Los recursos de la astucia, novela
Las tragedias grotescas, novela
La ruta del aventurero, novela
Los caminos del mundo, novela
El Mayorazgo de Labraz, novela
Vidas sombrías, cuentos
Las figuras de cera, novela
El mundo es así, novela

WILLIAM W. ATKINSON
Distinguido filósofo americano
Obras injuntamente editadas con el retrato del autor, p. r. la Casa Felis y Susana, de Barcelona (España)
Precio: tomo empastado \$ 5.00
En rústica: \$ 3.50

El trabajo menal
Las leyes del raciocinio
La fuerza de la inteligencia
Las leyes del pensamiento
Cómo hasáis de pensar
La magia mental
La ciencia de la palabra
La reencarnación o ley de Karma
El cultivo de la mente en los niños
El crisis de nuestro pensamiento
La perfección de la raza
La conciencia interna
La fuerza del pensamiento
Telepatía y clarividencia

—DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO—

Encuadernación de libros
En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empastan libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y a precios más económicos que en ninguna otra parte. Cuando tenga libros que encuadernar, trágalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y por lo perfecto del trabajo.

Deposito y aserradero de Maderas
A. GIUSTINIANI
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.
Apartado 334 Teléfono 61

Pan PARA TODOS
Excelente calidad
fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallo". Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

ZAPATERIA LA SALVADOREÑA
Formas modernas - Material escogido - Precios económicos -
Si desea usted un calzado bueno encuadrarlo a don José M. Córdova en el Paso de la Vacca y quedará complacido.
Apartado 856 : Teléfono 1076

Crónica Teatral

El tigre de Egipto

Se hará un empréstito para aumentar el caudal de agua de la capital

se convertirá en dictador

Un triunfo colosal de Mercedes Navarro—Las funciones de hoy y mañana—No dejen de ver "Mi pobre muñeca"—Los éxitos de la compañía argentina—La próxima llegada de la compañía de Santa Cruz

Londres.—Zaglou Pasha, el "tigre" de Egipto, quien a despecho de su humildísimo origen supo abrirse camino hasta el cargo más importante de su patria, cargo que renunció en noviembre de 1924, antes que aceptar las condiciones dadas por Inglaterra en castigo por el asesinato del Sirdar británico, general Sir Stack, se dispone nuevamente y con grandes probabilidades de éxito, a asumir el poder no obstante la oposición unida del importante partido rival y de los ingleses.

Zaglou Pasha ha rebasado ya los setenta años, pero conserva la misma agilidad mental de sus años jóvenes. Su popularidad se ha extendido hasta el punto de que el "Zaglouismo" que apoya la completa independencia del Egipto, ha dejado ya de ser un partido político para constituir casi un culto.

Desde 1888, año en que los ingleses ocuparon el Egipto, Saad Zaglou Pasha dedicó su vida entera a tratar de expulsarlos. A sus prédicas se debe el exaltado nacionalismo de las masas. Como campeón de la independencia egipcia, con el lema de: "los ingleses deben irse" ha sido dos veces desterrado del país por el Gobierno inglés, pero indultado para evitar disturbios.

El Rey Fuad, colgado en el trono de los faraones por la Gran Bretaña, teme

a Zaglou Pasha y por dos veces ha disuelto el Parlamento sin otra razón que la de mayoría obtenida por Zaglou. Las nuevas elecciones que tendrán lugar el 22 de mayo y que casi seguramente verán vencer al sampeón egipcio, se deben a la última disolución.

Las tácticas políticas de Fuad y del presente gobierno de Zivar Pasha, han dado por resultado que los partidos liberal, constitucional y nacionalista unieran sus fuerzas con los "zaglouistas", por lo que todo parece indicar que este último partido obtendrá la victoria por una abrumadora mayoría.

En este último caso, Zaglou quedará convertido automáticamente en el dictador de Egipto, esperándose grandes acontecimientos debido a su honestidad hacia la Gran Bretaña. Se dice que el mismo Rey Fuad teme que estalle una revolución contra el trono y que se vea constreñido a abdicar. Esto ocurrirá fatalmente, si no llegara a concertarse un convenio entre el Rey Fuad y Saad Zaglou Pasha.

Para Resfriados, Gripe o Influenza

y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. FARMAS MEDICINAS CO., St. Louis, E. U. de A.

La famosa lancha Linda, en poder de los revolucionarios

Habíamos informado que la lancha gasolina "Linda" había sido despatchada por los revolucionarios nicaragüenses a Guatemala con el fin de hacer provisión de armas y parque.

Pero según noticias recientes, esa embarcación llegó a Bluefields, donde aún permanece a la orden de los revolucionarios.

Robo de unos trajes

A Baltasar Marín le hurtaron dos vestidos y un sombrero.

El autor del robo lo fue un individuo que vivía en su misma casa y que había sido recogido por encontrarse sin trabajo y pasando hambre. Tres días duró trabajando

allí y al cuarto, la tentación le salió a la punta de los dedos y hecho mano de esas prendas, desapareciendo con ellas.

Así le pagó el favor que le habían hecho de darle de comer y en qué ganar, aunque fuera poco.

Primeras inundaciones

La estación lluviosa se ha iniciado con fuerza, y el aguacero de antier tarde fue tan copioso, que el agua, en algunos lugares, cubrió las aceras y amenazó con meterse por las puertas de las casas.

Por el lado de Alsina ocurrió esto, impidiendo el tráfico de personas durante algún rato.

Si en verano tenemos la molestia de las enormes polvaredas, ahora en invierno será de los lodazales.

Las fuerzas...

Viene de 1.º pág. cruceo de guerra norteamericano Rochester, y éste ha causado cierta alarma entre las gentes cercanas a la frontera, por el lado del Pacífico.

El Gobierno se ha visto en la necesidad de reforzar los destacamentos que existen en aquellos lugares, debido al estado de cosas y a que se dice que la revolución también está tomando cuerpo por el lado del Pacífico.

Anoche celebró sesión la Comisión de Cañería y Cloacas, habiendo asistido a ella, los señores Ingenieros Fournier y Matamoros y don Manuel Fallas. También estuvo presente el Inspector General de Hacienda Municipal, don Arturo García Solano.

Se trató del proyecto sobre aumento del caudal de agua de la cañería, llegándose a las siguientes conclusiones:

- 1.º. Encomendar al señor Inspector General de Hacienda Municipal, la formulación del proyecto de empréstito para la ampliación del caudal de la cañería, con aguas del río Tiribí, bajo las siguientes bases, ampliamente discutidas y aprobadas por la Comisión y por los señores Presidente Municipal y Regidor Cardos:
 - a) arantía producto de cañería y subsidiaria del Estado.
 - b) Interés máximo del 10 por ciento.
 - c) Atención de la deuda: Intereses y amortización..... \$ 100.000,00 anuales.
 - d) Si fuere necesario aumentar en \$ 1,50 el pago trimestral del servicio de agua a partir de la fecha en que el nuevo caudal esté en servicio.
- 2.º. Si como se espera, se

traordinaria el martes próximo 18 del mes en curso para conocer del proyecto, de aumento del caudal de la cañería con aguas del río Tiribí y del proyecto de empréstito respectivo.

4.º.—Disponer que la sesión ordinaria próxima de esta Comisión se verifique a las 18.30 horas e invitar muy especialmente al señor Gobernador de la Provincia, para que asista a la misma; y

5.º.—Solicitar la valiosa cooperación del señor Licenciado don Cleto González Viquez, para la realización del empréstito, en el sentido de que se abogue con el Banco Anglo Costarricense o con cualquier otra institución bancaria, así como con los señores don Oscar Rohmosen y don Francisco Montealegre, a fin de obtener la contratación del empréstito para la obra que se proyecta, bajo las bases que consigna la resolución primera del presente acuerdo.

La Comisión respectiva estima que la Junta de Saneamiento es la que debe recibir las obras de cañería y cloacas

Nuevamente se ha discutido el ya tan enojoso asunto de la Junta de Saneamiento y sus obras de cañería y cloacas.

La Comisión de Cañería y Cloacas, considerando:

1.º Que la Junta de Saneamiento fue creada con el objeto de dotar a la capital de sus obras de cañería y cloacas, las cuales están obligadas de entregar a la ciudad en perfecto estado de trabajo;

2.º Que esas obras aún no han sido recibidas por la Comunidad;

3.º Que el caso concreto de las cloacas es notorio y público el abandono en que se han mantenido los tanques de purificación, los cuales es casi seguro que jamás han prestado servicio alguno. Este abandono ha sido reiteradamente objeto de notas a aquella Junta de parte de esta Comisión, del señor Gobernador de la Provincia y de la Comisión de Sanidad;

4.º Que no fue sino después de recibida la primera de aquellas notas que la Junta de Saneamiento presentó su renuncia;

5.º Que el nombramiento de una nueva Junta de Saneamiento por esta Comisión—sin duda alguna difícil de conseguir—pues a duras penas habrá una persona que acepte un cargo lleno de responsabilidades y escaso de honores—implicaría en cierto grado que esta Comisión da por terminado el gestión de la Junta de Saneamiento

delimiten y la absuelven de cualquier responsabilidad legal y moral que pudiera tener;

6.º Que la ley que creó la Junta referida atribuyó al Poder Ejecutivo y a la Municipalidad la designación de las personas que deben integrar ese organismo municipal; y

7.º Que es dudoso que sea esta Comisión la entidad llamada a fallar en cuanto a las obligaciones de la Junta de Saneamiento o que por lo menos no debe hacerlo sin estar previamente autorizada por la autoridad competente y respectiva.

ACUERDA:

Manifestar al señor Gobernador de la Provincia que, por las anteriores consideraciones, esta Comisión, muy a su pesar, devuelve su oficio y muy respetuosamente se permite indicar al Poder Ejecutivo—por su digno medio—que esta Comisión espera que aquellas razones habrán de ser aceptadas como buenas por el señor Ministro de Gobernación a quien no se le escapará la conveniencia de deslindar la situación legal de la Junta de Saneamiento, previo el reterro de sus órdenes a esta Comisión.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de "La Prensa"

Anoche se representó en el Nacional "Los derechos de la esposa" del glorioso Dario Nicodemí. Este precioso drama lo representó en América hace poco tiempo Virginia Fábregas con el título de "Los derechos de la salud". Su verdadero título es "La Sombra".

La función de anoche ha sido la más brillante de esta compañía en lo que va de temporada. Mercedes Navarro obtuvo un triunfo grandioso y justo. Fué para ella una noche de gloria, haciendo pasar por el escenario del Nacional un deslumbrante ramalazo de gran arte que conmovió al público hasta las raíces del sentimiento. En esta magna obra del teatro moderno, será difícil que alguna actriz se iguale a la Navarro y es imposible que ninguna la supere. Hemos visto representar esa obra a varias actrices de fama, y ninguna nos produjo la emoción tan intensa que nos dió anoche la Navarro.

Ya en el primer acto nos despertó una admiración muy grande. Pero en el segundo acto, su triunfo fue sencillamente colosal. En su grandiosa escena del acto segundo con Gerardo (Guillermo de Manabé) tuvieron al público media hora tan fuertemente emocionado, que durante ese rato podía oírse en el teatro el vuelo de una mosca, y al caer el telón la calorosa ovación duró largo tiempo mientras el telón subía hasta seis veces, ovación que se repitió al final de la obra.

Vaya nuestra felicitación a Mercedes Navarro que se mostró anoche como una actriz superiorísima.

El notable Guillermo de Manabé fué digno compañero de la gran artista, interpretando su importante personaje con una naturalidad sin estrididos ni afectación, con esa difícil facilidad que sólo poseen los buenos artistas, compartiendo con la actriz las imponentes ovaciones.

Merecen elogios por lo acertado de su labor artística Sara García y Juan Acosta.

El público no fué numeroso. Compadeceamos a los que perdieron la estupenda función de anoche.

Esta noche se repite "La Serpiente", la bella obra del debut que tantas discusiones ha producido entre nuestro público.

Mañana, como día feriado, se darán dos funciones, estrenándose por la noche la graciosísima comedia de Arniches "¿Qué hombre tan simpático?"

Prepárese el público para ver "Mi pobre muñeca", la obra que ha colocado a Guillermo de Manabé a la cabeza de los primeros actores jóvenes.

Fue escrita para él y hace de ella una creación asombrosa. No pierdan esa función porque les pesaría.

Los éxitos de la Compañía Argentina

La compañía argentina que dirige Esteban Villanova, ha dado en León seis funciones que han sido otros tantos éxitos, pues el teatro se llenó todas las noches.

En Turrialba acaba de dar tres funciones despertando allí un gran entusiasmo.

Esta noche darán una función en Cartago, y mañana irán a Puntareñas donde están esperando al «Gringo Barateri» con un interés extraordinario.

Seguramente todavía darán en la capital algunas funciones como despedida.

La Compañía Santa Cruz

En su oportunidad hablaremos de la gran compañía de zarzuela del Teatro Martí de la Habana, que ha de llegar aquí a primeros de mes. Le aseguramos al lector que es la mejor compañía de ese género que ha venido jamás a Costa Rica.

BERNARDO MERINO

Para el presente año escolar
Libros de texto nacionales y extranjeros. Bultos, Cuadernos, etc.
¡FRECE A LOS MAS BAJOS PRECIOS LA

Librería Española
de María v. de Lines

Avisamos a nuestros abonados de San José que del mes de junio próximo venidero inclusive, deben cancelar en nuestras oficinas—del 1.º al 15—de cada mes, sus recibos por los servicios eléctricos que les suministramos

Compañía Nacional de Electricidad